

SE HA ROTO OTRO FRENTE ROJO EN ARAGON

Las fuerzas del sector Sur del Ebro han cruzado este río

En el sector de Huesca se han tomado las alturas de San Gregorio y el pueblo de Tardienta

CRONICA DE «EL TEBIB ARRUMI»

Los heroicos soldados de Franco pasan el Ebro

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 23 de Marzo de 1938.

En el frente de Aragón ha continuado hoy nuestro avance en el sector de Huesca, no obstante el temporal reinante y la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sido vencida brillantemente, causándosele considerable número de bajas. Se han ocupado las alturas de San Gregorio y el pueblo de Tardienta.

Fuerzas del sector Sur del Ebro han pasado este río, estableciendo una amplia cabeza de puente, envolviendo y profundizando diez kilómetros en la retaguardia enemiga y consiguiendo con ello derrumbar otra gran parte del frente de Aragón. En esta operación se han cogido más de cuatrocientos cadáveres de los rojos. También es muy numeroso el armamento y material que ha caído en nuestro poder.

Salamanca, 23 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica de la situación militar

Ha desaparecido el dogal rojo que aprisionaba a la heroica ciudad de Huesca

Salamanca, 2. -- Aún ni repuestos los rojos del susto y descalabro que han sufrido en la orilla derecha del Ebro ya están recibiendo durísimos golpes en el Alto Aragón. El Part. Oficial de ayer da cuenta del derrumbamiento del frente marxista al norte y sur de la ciudad de Huesca. Sobre Huesca los rojos habían trazado muchas novelas y cuentos de mieo y como Toledo dijeron que lo habían conquistado nueve veces, Huesca fue conquistada de boquilla por lo menos otras doce. Sus comunicaciones, siempre cortadas sólo dejaban a Huesca una pequeña ruta por la que se comunicaba con España. Oviado fue una prueba patente de la impotencia de la Asturias roja y Huesca demostró, asimismo, que el Ejército marxista del Este era incapaz de llevar a cabo una conquista de una ciudad que tenía casi cercada, desde la iniciación de nuestro Glorioso Alzamiento.

Huesca se comunicaba con la España Nacional por un estrecho pasillo de seiscientos metros de ancho por diez kilómetros de largo. Contra ese dogal, fuertemente trazado con defensa que los rojos consideraban inexpugnables, fué lanzada nuestra ofensiva de ayer y las fortificaciones enemigas saltaron hechas pedruzcos ante el empuje decidido de nuestro Ejército.

Las nuevas operaciones se llevaron por el norte y por el sur de la capital hoscense; al norte se conquistaron diez kilómetros de posiciones enemigas y entre ellas debemos destacar Sierra de Greta y los pueblos de Lieria y Araucés, este último ya en meridiano vertical sobre Huesca. En la parte sur, sobre el sector de Almuñebar, el progreso es también muy notable; otros diez kilómetros de posiciones fueron cayendo sucesivamente en nuestro poder y además de penetrar nueve kilómetros en territorio enemigo se le desbordó y consiguió desjar la carretera general a Zaragoza.

Con estos triunfos Huesca queda ya libre de esa lluvia de metralla con que el marxismo se complacía sin ningún objetivo en descargar de vez en cuando sobre la capital, sin tener en cuenta que destrataba una ciudad de extraordinario carácter y con edificios de gran valor artístico y tradicional. Su llamado Ejército popular bermello está sufriendo los más grandes reveses de la guerra; la muerte del mismo está acas-

Para que los rojos se vayan dando cuenta de lo que es guerear contra un verdadero Ejército, como es el nuestro, hoy han visto atacado su frente por un nuevo sector y en una operación cumbre, porque nada hay más difícil en la guerra que el paso de un río, el enemigo acecha y aguanta, entonces la operación centuplica su gravedad y sólo unas tropas de primer orden y unos mandos dignos de estas tropas pueden realizarlo.

Anoche, las fuerzas del general Yagüe iniciaron el paso del Ebro. El enemigo no tardó en advertirlo, y desde sus trincheras, de unas casas situadas

cerca del lugar elegido para el paso, resistieron dura y tenazmente. Pero los soldados de Franco, lejos de desistir, se lanzaron contra ellos por diversos sitios y ya que alcanzaron la orilla opuesta, envolvieron los reductos enemigos haciendo les enormidad de bajas y poniéndoles en fuga.

Nuestro maravillosos ingenieros, como por ensalmo, pudieron tender dos puentes, uno de ellos, capaz de soportar cargas hasta de veinticinco toneladas y otro, para el paso de las tropas, y por ellos pasaron efectivamente todos los del Cuerpo de Ejército, con un orden asombroso y sin que se ocasionase el menor incidente.

El Caudillo, como tantas otras veces, no quiso hoy privarse de este admirable espectáculo y presenció el paso de una división, y vió como otra y la de caballería, se lanzaban a la conquista de los atrincheros enemigos poniéndoles en fuga.

El Generalísimo mostró su mo hecho de armas y por el espíritu y aliento insuperable de satisfacción por el brillantísimo tropa, que al advertir su presencia le vitoreó hasta enronquecer.

Y como me sobraba día, me lancé en busca de las tropas de Aragón, mandadas por el laureado general Moscardó que, a pesar de estar el terreno encharcado penetraron en el día de hoy hasta diez kilómetros de profundidad hacia el este, conquistando la importantísima población agraria de Tardienta, llamada el granero de Aragón y Cataluña, y rodeando Visián, mientras otras unidades escalaban a las cuatro de la tarde el kilómetro 64 de la general de Huesca a Zaragoza.

EL CONDE CIANO IRA A LONDRES EN EL PRÓXIMO MES DE ABRIL

Firmará el acuerdo de amistad anglo-italiano

Londres, 23. -- El ministro de Relaciones Exteriores italiano, conde de Ciano, hará en el próximo mes de abril una visita a Londres. Según los periódicos británicos que dan la noticia, recogidas de los centros oficiales ingleses el viaje del ministro italiano tendrá por objeto firmar el pacto de amistad anglo-italiano como final de las conversaciones de Roma.

LA ESPAÑA NACIONAL ANTE LA NUEVA SITUACION DE AUSTRIA

Burgos, 23. -- El Gobierno nacional, tomando en cuenta la nueva situación de Austria ha decidido suprimir su representación en Viena. Se ha ordenado al representante en Berlín que se haga cargo de la representación suprimida.

En Viena será creado un Consulado.

Y continuaban cuando yo me fui de allí, su avance.

Para dar idea de la dificultad de operar en un día como hoy, dado el estado del terreno los artilleros tuvieron que transportar las piezas a brazos y lo hicieron con tal entusiasmo que, ni por un momento, faltó el apoyo de la artillería, que actuó con intensidad haciendo una gran carnicería en las filas rojas y acabando por ponerles en franca dispersión.

También al anochecer pude trasladarme más al norte para comprobar las conquistas ayer efectuadas, por las tropas de Navarra que manda el general Solchaga ya que hoy estas fuerzas no han podido operar porque la sierra de Gratal estaba cubierta de nieve y en los llanos el lodo alcanzaba proporciones espantosas. El enemigo que venía corriendo hacia el norte al verse batido por las fuerzas de Moscardó, hostilizó constantemente las posiciones avanzadas de los navarros, quienes aprovechando un claro del cielo a media tar-

de lograron rechazar a los hostilizantes, como el de un requeté cuando cómo una ametralladora enemiga emplazada en una loma y debidamente camuflada, hostilizaba a las guerrillas de nuestros asaltantes, se deslizo por entre los picachos y puesto en pie cerca de ella disparó contra los cuatro rojos que servían la mortífera máquina, acabando con todos ellos. El general Solchaga le ascendió a Cabo sobre el mismo campo y le dió un considerable premio en metálico.

Las fuerzas de Aragón hicieron ayer setecientos prisioneros y hoy más de trescientos. Y, en fin, como el tiempo tiende a mejorar, y nuestras unidades ocupan ya posiciones magníficas, prepáranse ustedes para seguir recibiendo noticias del ca-

libre de las de hoy, que no pueden ser mejores ya que lo más difícil era pasar el Ebro, se ha hecho brillantemente; y de ahí para adelante, cualquier es capaz de atajar nuestro paso.

EL DUCE HABLA A SU PUEBLO EN EL 19 ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LOS FASCIOS

“Queremos la paz pero si hace falta luchar iremos a la lucha y venceremos”

Roma, 23. -- Con ocasión del 19 aniversario de la creación de los Fascios de Combate hubo una parada militar grandiosa en la Plaza de Venecia. Una bandera de “camisas negras” llegó a la plaza al medio día y en pocos instantes la multitud inmensa la llenó totalmente, reclamando a gritos la presencia de Mussolini.

El Duce hubo de salir al balcón principal del Palacio de Venecia, dirigiendo las siguientes palabras al pueblo que le aclamaba.

Hoy es un día de fiesta y de gloria para los “camisas negras” y para el pueblo italiano. Hoy hace 19 años que se fundaron los Fascios de combate y los “camisas negras” saben el mundo entero debe saber de nuestro poder (¡Sí! — gritó la muchedumbre). Nosotros queremos la paz, pero si es necesario combatir combatiremos (¡Sí! — volvió a gritar la multitud fervorosamente). Si es necesario luchar lo haremos y venceremos para la mayor grandeza de Italia.

El pueblo contestó con nuevos ¡Sí!. Y una ovación enorme seguida de vivas al Duce atronó en la Plaza.

UNA VACUNA CONTRA LA FIEBRE AMARILLA

Nueva York, 23. -- Ha sido descubierta una vacuna contra la fiebre amarilla que está siendo objeto de calurosos comentarios. Ya han sido vacunadas con completo éxito unas treinta mil personas.

EL SABADO DEJARÁ DE PUBLICARSE EL PERIODICO “LECHO DE PARIS”

París, 23. -- El periódico de derechas “L'Echo de Paris” cesará en su publicación el próximo sábado después de 54 años de existencia. El periódico últimamente se hallaba en mala situación financiera y fué comprado por el editor del diario “Le Jour” con el que se fusiona tomando el nombre de este último.

LORD HALIFAX Y GRANDI CELEBRAN UNA CONFERENCIA

Londres, 23. -- El embajador italiano conde Grandi, que acaba de regresar de Roma, estuvo ayer en el Foreign Office, donde sostuvo una larga conferencia con el ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Lord Halifax. La entrevista versó sobre las conversaciones anglo-italianas, que actualmente se verifican en Roma.

CRONICA INTERNACIONAL

La paz de Europa y el Atlas de bolsillo de un extravagante ciudadano inglés

Todos los síntomas hacen ver que la situación europea se estabiliza. Es decir que no se vislumbra que ninguna cancillería vaya a dar un brusco golpe de timón en la nave política, después del cambio habido en la de la Gran Bretaña después de la salida de Eden. Y la progresión de las conversaciones anglo-italianas y la mejora de relaciones entre Londres y Roma, que la opinión sensata de París espera para un acercamiento de Francia a Italia, son pruebas de que los acontecimientos mejoran para asegurar la paz entre los pueblos occidentales.

Hoy la atención se concentra en las declaraciones que el Jefe del Gobierno inglés, Neville Chamberlain, hará el próximo jueves, si bien se añade en los telegramas que no tendrán trascendencia sensacional puesto que confirmará la actitud británica sobre todos los problemas planteados.

No deja de tener interés el mismo tema internacional que había de tratarse en la Cámara de diputados franceses. Los frentes populistas no quieren que se hable en público. Y el Gobierno y la mayoría se prestan a dar explicaciones en el seno de las Comisiones parlamentarias y si hay necesidad de debate que se haga a puerta cerrada. Los trapitos sucios quieren lavarlos en secreto y que al lavado no asista público. Ustedes advertirán que tampoco en esto hay nada anormal; es lo mismo de siempre.

Y ya que hablamos de normalidad digamos que el extravagante Lloyd George ha continuado su viaje a la Riviera. Y se ha desvanecido aquella atención y polvareda que levantó en los chicos de la Prensa de París su visita a León Blum. Una foto muy curiosa es la que se ha publicado estos días en París en la que aparece Lloyd George en el despacho de Blum seguido de un mozo con un gran mapa de Europa arrollado, que aparenta tener cuando menos dos metros de altura. Este atlas de bolsillo de Lloyd George, le es por lo visto imprescindible al extravagante político inglés para hablar de política internacional. Y el nerviosismo de los últimos días les hizo creer a los periodistas parisinos que la importancia de las conferencias entre Lloyd George y León Blum estaba en relación directa con el tamaño del mapa.

EL GOBIERNO BELGA ACUERDA ENVIAR UN EMBAJADOR A ROMA

Por presión de los ministros socialistas no se atreven aún a reconocer al Gobierno Nacional de España

Bruselas, 23. -- Durante un corto debate en la Cámara, el ministro de Relaciones Exteriores belga, señor Spaak, dijo que el Gobierno había acordado enviar un embajador a Roma, que llevará sus cartas credenciales a nombre del rey y emperador. Dijo, también, que por ahora el Gobierno belga no tenía intención de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Se dice que esta actitud del Gobierno belga para con la España Nacional, debe ser considerada como una concesión a los socialistas, pues los ministros de este partido amenazaron con dimitir si se hacía el reconocimiento.

El señor Spaak terminó su discurso diciendo que Bélgica mantendría la No Intervención en la guerra de España.

¿RECONOCERA FRANCIA EL IMPERIO ITALIANO?

París, 23. -- El redactor diplomático del periódico “La République” dice que el Gobierno francés va a reconocer dentro de muy pocos días al Imperio italiano, a cuyo fin enviará a Roma un representante oficial con cartas credenciales dirigidas al Rey y Emperador. Inmediatamente se reanudarían las relaciones comerciales franco-italianas en la misma forma que se ha hecho por parte de Inglaterra.

El periodista termina diciendo que esto hará cambiar completamente la faz de Europa.

LA PRENSA FRANCESA, INCLUSO LA DE IZQUIERDAS, CONTRA EL ACUERDO DE QUE EL BANCO DE FRANCIA HAGA UN NUEVO EMPRESTITO AL GOBIERNO

París, 23. -- Todos los periódicos con una sola excepción, califican duramente el acuerdo adoptado ayer por la Cámara de aumentar los anticipos del Banco de Francia al Estado por cinco mil millones de francos.

“Le Populaire” es el único que opina de otra manera y se felicita del acuerdo adoptado en la Cámara. Todos los demás periódicos sin distinción de matices, dicen que el Gobierno francés no puede apelar a la nación, para que ésta cubra los gastos necesarios para la defensa nacional, ya que no cuenta con la adhesión completa del país.

La ofensiva nacional ha frustrado un plan rojo EN BARCELONA SE INSUBORDINA UN BATALLON DE INGENIEROS Y UN SUBOFICIAL MATA A UN COMANDANTE

París, 23. -- Dicen de Barcelona que la ofensiva nacional se ha anticipado a un ataque que pretendían realizar los rojos y cuyos planes se estaban ultimando.

También se reciben noticias de haberse producido manifestaciones tumultuosas en Barcelona y la Policía hizo uso de las armas para disolverlas.

También se informa que un batallón de Ingenieros se sublevó cuando iba a salir para el frente de Aragón. Hubo disparos entre ellos y un suboficial mató a un comandante.

Tres mil miembros del frente de trabajo alemán visitan Trípoli

El mariscal Balbo les dió la bienvenida en nombre de Mussolini

Tripoli, 23. -- La visita de los tres mil miembros del frente de trabajo alemán, a quienes acompañan sus jefes el doctor Ley, han sido recibidos en triunfalmente en esta población, dando origen su llegada a manifestaciones de amistad germano-italiana.

El mariscal Balbo les dió la bienvenida en palabras cordiales terminando su discurso dando vivas a Hitler y a Mussolini.

El doctor Ley agradeció la cordial acogida que se dispensaba a los obreros alemanes y resaltó la obra magnífica de los italianos en Trípoli.



Tripoli: El Mercado Mayor

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

AL MARGEN DEL FIELD

Pildorazos de buena fé

Como caballeros galantes que somos... ¿cómo no? sean nuestras primeras líneas de esta sección para nuestra, al parecer gentil, colaboradora "Juanita".

Y ya que hablamos de clarividencias. Ahí va esa anécdota que nos llega de labios del propio protagonista.

Hace falta presentarles a José Bravo (a) "Zocato"? ¡Sí! Pues apunten ustedes. El mejor extremo izquierdo de Marruecos y reserva de la Selección Nacional hace un par de años o tres. Pues bien, Bravo, que ahora acaba de fichar por el S. A. M., arbitró un partido en Grifón (frente de Madrid) entre dos equipos militares de guarnición en dicho pueblo.

—Mire usted; como soldado de la Patria me merece usted todos los respetos y consideraciones; pero para arbitrar un partido de fútbol lo menos que hay que saber es lo que es un balón. Y usted no los ha visto ni en los escaparates de las tiendas de deportes.

A Bravo se le cayó el silbo to ante aquel "portentoso" caso de clarividencia.

Y como las cosas se hilvanan y hemos nombrado a los de la trencilla, digamos que un ex-árbitro centí retirado de las canchas en estos momentos, al leer nuestra crónica del "match" entre el Villa Jovita y el S. E. U. y poner sus ojos sobre el "Penalty" se ha acordado de aquello de "cuando las barbas de tu vecino".

Y uno a quien se lo han referido dijo: —Bueno; eso porque como los partidos son benéficos y el árbitro no cobra.

Y su interlocutor ha cortado rápido: —Al revés; lo que será es por miedo a "cobrar".

Ustedes saben, naturalmente, que Margo, el meta del Serrallo, es un jugador excepcional. Vamos, un portero de los de librea y gorra galoneada. Pues bien además de eso es un "profeta" balompédico de primera magnitud. Acertó el resultado del encuentro entre el Villa y el S. E. U. y su boletín junto con otros veintidós fué agitado por el Presidente del Comité deportivo dentro de una de las magnificas copas con que han de ser premiados los campeones, subcampeones y el "once" que a lo largo de la competición demuestre mayor corrección y caballerosidad en el field.

¡Ah! Pero los futbolistas sin un buen entrenador no son nadie; y los "profetas" sin un buen ayudante tampoco. Gracias a que Margo lo encontró en una pieza en el subdelegado de su equipo Pepito Guerra, que llegaba en aquel instante a la reunión y a quien se invitó a que extrajese el Boletín que había de ser premiado.

—El resultado? Con decirles que Margo está en la obligación de convidar a Guerra a café, copa y puro, está aclarado todo.

—¿Viene el Sevilla? ¿Sí? ¿No? Y los directivos del Comité del torneo deshojan margaritas atmosféricas, que son las que les traen de cabeza en este mes de marzo, que si tenía bien acreditada fama de ventoso, nos está resultando tan digno de la camisa de fuerza como su predecesor el febril loco.

La última margarita deshojada hace creer que el Sevilla si viene a Ceuta no será el próximo domingo, pues el barómetro anuncia "variable". Y además estamos a fin de mes que es tanto como decir con los bolillos en lastré.

Es lo que se dice el Comité directivo: Si Felipe II no mandó a sus naves a luchar contra los elementos, nosotros no vamos a luchar con los ingresos de la Ciudad Azul. Y si llueve y a fin de mes, en la taquilla del Stadium no se recauda ni para la llave de una vivienda.

Yo no pondría la mano sobre el fuego para asegurar que todos los equipiers del S. E. U. sean estudiantes. Ni ustedes tampoco. ¿Verdad? Aunque no dejaría de ser agradable ver a Lamas, con sus cerca de treinta otoños, despejando una incógnita, o bloqueando la teoría de Darwin, de que el hombre desciende del mono.

Pero si no son todos estudiantes, en cambio le dan a la bolita como mandan los cánones, que para el torneo COPA DE LA FALANGE es lo que interesa. Y aun no están conformes con su "once" en el one hay "ases" como Lamas, Marculeta, Pequerul, Molina y

otros, entre los que no hay que olvidar a Hernández ni al abcho colatado Lolo. Ahora el Delegado del equipo ha lanzado su red en Tetuán y la pesca ha sido fructífera. Un pez gordo. Nada menos que Maquinay, el gran extremo derecha que fué del Athletic de la capital del Protectorado.

En el terreno futbolístico el "Cisne" está tomando más vue los que un aguila. Aunque los libros de texto se desmayen en el escaparate de la librería.

A Pecos, el delegado del equipo de Ingenieros, le está pasando un poco lo que a aquel vago profesional que se puso gravemente enfermo y al que el médico recomendó sudar a "mares" como única salvación. Y su mujer que le conocía bien le enseñó un pico y una pala. Y nuestro hombre sudó como si hubiera trabajado doce horas sin descanso!

No es que Pecos sea vago ni mucho menos. Es el dinamismo en persona. Pero, amigo, la alineación del S. E. U. para el partido del domingo es de las que ponen carne de gallina.

Estuvieron ustedes en el Cervantes, en la velada que organizó Auxilio al Combatiente? ¿Sí? Pues se darían cuenta de que el cuadro canario era una verdadera maravilla. ¡Todos flautas! Bien; pues unos periodistas de aquellas islas que se encuentran en Ceuta, tratan de formar una selección de futbolistas canarios, actualmente cumpliendo sus deberes militares en Ceuta. Tetuán y Melilla para enfrentarla a otra centí. Y dicen nuestros compañeros profesionales que si se lucieron en el Teatro los canarios en el field aun se superarán.

Y se apuestan hasta los gorritos a que se meriendan a los "caballas".

Si se llega a constituir la Selección canaria, en la que naturalmente, figurarían Tatón, Padrón, Oramas etc, y cuyos beneficios se destinarían a la Ciudad Azul, los chicos de la pluma de las Islas Afortunadas, solicitarán de un prestigioso comandante de Estado Mayor que en Las Palmas realizó una magna labor patriótica que le granjeó el cariño y respeto de toda la ciudad, una copa para el vencedor.

Y es lo que decía Pepe Guerra: Si fuere alista lo que se ventilaba en el "match", acaso ganasen los caharios; pero siendo un copa... ¡vaya, hombre, esos no saben cómo beben los de Ceuta!

Si estará contento y satisfecho Valle de su última adquisición que ya hacia saluda dando la mano izquierda. ¡Nada más que por hacer juego con el apodo de la "estrella"!

Y gracias a Dios que no es más que eso. Figúrense ustedes lo que hubiera ocurrido si en lugar de apodarse "Zocato" el alias es "Tortazo".

¡No hay quien para alrededor del Delegado de los "auto movillistas"!

D. C. A. Construcción de Refugios

AVISO En el Negociado de Estadística y desde las 10 horas del Lunes 23 del actual, hasta las 19 horas del día 5 de abril próximo, queda abierto al público el pago voluntario de las aportaciones en metálico correspondientes al mes de marzo en curso; previéndose que este plazo es improrrogable y que una vez transcurrido, se impondrá las sanciones que señala el artículo 10 del Bando del señor Comandante Militar de la Plaza a los que no lo hayan efectuado, así como se advierte hasta los últimos días en evita ción de aglomeraciones, que molestan principalmente al público y entorpecen la buena marcha de los servicios.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

El presidente de la Comisión Administrativa, José M. Rosende.

Azqueta y C.ª Ltda. PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS, EFECTOS NAVALES, ACEBITES, GRASAS, VALVOLINAS, LEMONA, CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

D. C. A. Construcción de refugios

(Oficina de citación para el trabajo) Relación de camaradas que les corresponde efectuar su Aportación de trabajo el día 25 del actual y que deben hacer su presentación a las OCHO de la mañana del citado día, en los lugares que se indican; advirtiéndoles que el día antes al del trabajo han de presentarse en la MUTUA de CEUTA. Soberanía Nacional, 51, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde les proveerá del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Caso de que no quieras presentarte al trabajo por redención a metálico u otras causas, comunicalo al teléfono, de la MUTUA, número 8-0-3, antes de las DIEZ de la mañana del día 24.

Refugio Recinto Sur. -- Encargado: Rogelio Medina. Francisco Fajardo Pelicot. Pedro Peralta Blanco. Diego Vera González. José Radio Alcántara. Miguel García Camarero. Francisco Román Aranda. Miguel Puertas Murcia. Cayetano Cano Pizano. Rogelio Arroyo Fidel. Antonio Lombardero Mendias.

Refugio Plaza de los Reyes. -- Encargado: José M. Romero. Ramón Martínez Viso. Mulmud Ben Moh Hach Abdes.

Refugio de Plaza de Azcárate. Encargado, José Ocaña Peralta. Manuel Díaz Gutiérrez. Juan Cedeño Mota. Juan Moro Palmer. Manuel Fernández Osuna. Joaquín Clavijo García. José Seglar González. José Hoyos Pinto. José Ramos Arguez. Enrique Torres Gil. José Antonio Caparrós Vicente.

Refugio de Plaza de los Reyes. -- Encargado: José M. Romero. Ramón Martínez Viso. Mulmud Ben Moh Hach Abdes. Manuel Corbella Ferrez. Ramón Ruiz Morales. Abadla Benjameri. Hamd B. Mohamed Absellan. Baix Larbi Mesaud. José Bocado Romero. Mohamed Montaje.

Falange Española Tradicionalista y de los Jons

Secretaría Local AVISO Para un asunto relacionado con las instancias presentadas solicitando cambio de carnet, se ruega a los camaradas que a continuación se indican, pasen por esta Secretaría con la mayor urgencia a las 20 horas de todos los días laborables.

DOMINGO GUERRERO RUIZ. MANUEL CARNEROS NAVAS. MIGUEL LARIOS NIETO. CAMILO RIZO LOPEZ. CRISTOBAL LOPEZ PEREZ. ADRIAN GONZALEZ BLAZQUEZ.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional - Sindicalista. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

El Secretario Local, Lanuza.

Abdulna Ben Mohamed Fernin Fernández Murtula. Mojamed, Abdelan. Mohamed Ben Sele. Eduardo Camúñez Aguilar. Antonio Durán Martín. Salvador Méndez Seglar. Refugio de Plaza de Ruiz. -- Encargado: Manuel Molero Ortiz.

José Hidalgo Mariscal. Francisco Calle García. Enrique Márquez Ramos. Ramón Sánchez Sánchez. Emilio Martín Luque. Francisco Moreno Jiménez. Manuel Hernández Calvo. Bernardo Maña Rueda. Rafael García Núñez. Francisco Varea Añal. Rafael Villenas Rico. Juan Aragón Aguilar. Juan López Piñero. Salvador Castañeda Mena. José Sánchez Melguiso. Miguel Díaz Morilla. Pedro Rodríguez Rodríguez. Antonio Barreiro Peña. Refugio de Haddá.

Miguel Díaz Reyes. Juan Zarzuola Quintero. Manuel Rodríguez Serrudo. Francisco Fernández Salmerón. Juan Godino Vallecillo. Rafael Conejo Valle. José Martos Córdoba. Antonio Raya Coronado. José Izquierdo Albarrán. Francisco Cruz Segura. Pascual Padilla Navarro. Antonio Postigo Carrión. Francisco Catalán Domínguez. Francisco Seglar. Juan de los Santos García. Francisco Mena López. Juan Reyes Adalid. Juan Amores Fuentes. Refugio de Plaza de Azcárate. Encargado, José Ocaña Peralta. Manuel Díaz Gutiérrez. Juan Cedeño Mota. Juan Moro Palmer. Manuel Fernández Osuna. Joaquín Clavijo García. José Seglar González. José Hoyos Pinto. José Ramos Arguez. Enrique Torres Gil. José Antonio Caparrós Vicente.

Juan García Delgado. Francisco López Martínez. José Abad Peñalber. Ramón Usana Quesada. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Encargado.

D. C. A. Construcción de Refugios. Aportaciones en metálico. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

D. C. A. Construcción de Refugios. Recaudado en el día de hoy pesetas 300'00. Total recaudado hasta la fecha pesetas 78.220'10. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca.

La sesión de ayer del Ayuntamiento

En la tarde de ayer se celebró en nuestra casa Consistorial la sesión semanal bajo la presidencia del Alcalde don Fernando López Cantí y con la asistencia de los gestores señores Guillén, Santos Vilela, Santacruz, Fatous, Díaz Muñiel, Maeso, Carmona, Puyoles y Benama. Después de leída el acta de la sesión anterior por el secretario de la Corporación señor Meca y de ser aprobada, se pasa al orden del día, enterándose a la Corporación de algunas disposiciones oficiales que afectan al Ayuntamiento.

Se desestima el informe en escrito del señor Delegado sindical local de Transportes que solicitaba el establecimiento de una parada de camiones en el puente nuevo, por estimar la Gestora que ello conduciría a entorpecer el tránsito por dicho puente.

También se acuerda en virtud del informe del señor Méndez director de la Clínica de Urgencia, sobre consignación para coche, se destine uno del Ayuntamiento para dichos fines y al mismo tiempo se acuerda trasladar al Hospital a dos enfermos que hay en el local de aislamiento, así como llevar al Asilo a un anciano que igualmente se encuentra en dicho local de aislamiento.

A continuación se leen dos escritos, uno del jefe local de F. E. T. y de las JONS, solicitando la cesión del campo de deportes Municipal y otro de la Federación Local de Fútbol que pedía se sacase a concurso dicho campo.

El Ayuntamiento acordó ceder a F. E. T. y de las JONS, gratuitamente el campo de deportes hasta que termine este estado de cosas, obligándose a que cuide del mismo y a su entretenimiento.

Se lee una relación de señores que han hecho reclamación contra el padrón de cédulas personales siendo únicamente desestimada la hecha por D. Francisco Lozano Villar. También son aceptados los escritos de varios señores que solicitaban de volución de arbitrios.

Se aprueba la certificación de las obras ejecutadas por el constructor don José Fernández Gutiérrez, en el cementerio por valor de más de sesenta mil pesetas.

En oficio se lee una carta del Excelentísimo señor Ministro de Acción Sindical en la que agradece la felicitación enviada por la Corporación con ocasión de su nombramiento, y en peticiones graciables se acuerda conceder un socorro de 100 pesetas para que se traslade a Cáceres, al ex teniente del Ejército señor Luna.

SE TRASPASA o vende una tienda de comestibles acreditada y de gran proveer, situada a frente a lo que fué Cine en Haddá. Para informes en la misma tienda.

—También regresó de Sevilla, el conocido hombre de negocios de ésta don Bonifacio López, a quien le enviamos nuestro saludo.

ALMONEDA. Comedor y dormitorio. Pabellones del 60, número 10.

Letras de luto SEPELIO A las 13'30 horas del día de ayer tuvo lugar el entierro del niño Ignacio Avila Avila, hijo de don Juan Avila, Secretario del Juzgado Municipal de esta plaza y de doña Carmen Avila.

Hicieron acto de presencia en la casa mortuoria antes de la hora citada, numerosas personas para testimoniar a la familia doliente el pésame ante esta sensible desgracia.

El sepelio del niño Ignacio Avila, constituyó una verdadera manifestación de duelo. Reiteramos a sus desconsolados padres y demás familiares la expresión de nuestro más sincero pesar ante la pérdida que les aflige.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta Relación de los donativos recibidos para la suscripción de Auxilio a poblaciones liberadas. Suma anterior, 2.825'00. D. Francisco Núñez Girón, 5'00. Importe total del ingreso obtenido en la función benéfica celebrada en la noche del 22 del actual, en el Teatro Cervantes por la Agrupación Artística "La Farándula", 3.873'00. Suma y sigue 6.703'00. Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

MENACHO Librería LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca, Circulante, Figurines, Libros de texto. Encargos rápidos.

RUEGOS Y PREGUNTAS El gestor señor Fatous pide a sus compañeros se habilite una oficina o dependencia para sala de reunión de las distintas comisiones acordándose habilitar para tal fin la oficina de los señores aparejadores, en el primer piso, pasando éstos a ocupar el despacho del segundo arquitecto que se halla ausente.

El gestor señor Benama pide de se siga concediendo por el Ayuntamiento una ayuda de 20 pesetas por cada entiero de los musulmanes pobres que fallecen en Ceuta, lo que así se acuerda ya que este extremo a venido haciéndolo nuestro Ayuntamiento.

El señor Carmona entra a la Corporación de la visita hecha por dicho gestor en su reciente viaje, al Ayuntamiento de Burgos, en donde saludó al Alcalde de dicha ciudad don Manuel de la Cuesta quien con responsabilidad muy solicitó envío de a este Ayuntamiento por conducto de dicho gestor el saldo de la ciudad de Burgos.

Y finalmente el Alcalde D. Fernando López Cantí, propone conste en acta el sentimiento de la Corporación por la desgracia del "Balears" y al mismo tiempo entra a la gestora del envío que trae del Excelentísimo señor General Moscardó quien solícitamente encargó expresamente a nuestro Alcalde ser portador del afetuoso saludo que a Ceuta y a su Ayuntamiento envía tan preclaro militar.

Se acuerda finalmente trasladarse hoy por la mañana una comisión del Ayuntamiento para ofrecerles sus respetos a Su Excelencia el Alto Comisario a la par que felicitarlo en nombre de la ciudad por su reciente ascenso.

Y termina la sesión por no haber más asuntos que tratar.

Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterías y ultramarinos.

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Escalará en Ceuta el día 20 de Marzo admitiendo carga y pasajeros para Tánger y Sevilla, y el día 26 del mismo mes para Málaga, Palma Mallorca y Génova.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS. Calle 18 de Julio número 1.

BOMBONERIA SELECTA. BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA. 300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO. CEUTA. TELEFONO. 49.

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moruno.—Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO. Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8. CEUTA.

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Ceuta. LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4.

RAMON WEIL y HERMANO. Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y larabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS. sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA. TELEFONO NUMERO 285.

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Información general de Tetuán

Delegación: General Sanjurjo, 20

Sesión de la Corporación Municipal

A la hora que enviarnos esta información a Ceuta se está celebrando en la Corporación Municipal la sesión reglamentaria, presidida por el señor Vicepresidente de aquella, capitán Garriga, con la asistencia de los vocales españoles, musulmanes e israelitas y secretario municipal señor Afonso.

Se tratarán los asuntos que se insertan en el siguiente orden del día:

Primero. — Propuesta de la Comisión de Servicios y Personal, de nombramiento de Guardia Urbana de tercera clase a favor de Sid' Ali Ben Mohamed Riffi.

Segundo. — Idem de las mismas. Comisiones de nombramiento para el mes de febrero del Dispensario Municipal, a favor de Sid' Abdelkrim Ben Ahmed Daud.

Tercero. — Propuestas de las Comisiones de Servicios y Personal y de Hacienda, para autorizar la plantilla de momentos enfermeros del Dispensario de tres a seis; la de enfermería de Maternidad de dos a cuatro (una musulmana) y nombrar una moza lavandera con 125 pesetas mensuales.

Cuarto. — Propuesta de la Comisión de Hacienda de reparación de una camioneta del servicio de transporte de carnes, con un presupuesto de 926,75 pesetas.

Quinto. — Idem de la idem, de adquisición de mobiliarios quirúrgicos para nueva instalación del Dispensario de la Barriada del Generalísimo Franco, por un total de mil ciento sesenta pesetas, de la Casa de Hijos de Domingo Queraltó de Sevilla.

Sexto. — Idem idem, para la confección de 66 uniformes para la Policía Urbana, por un total de 11.380 pesetas, adjudicándose su confección al señor Tamayo, sastre de la localidad.

Séptimo. — Idem idem, de adquisición de un coche ligero por la suma de 1.000 pesetas y con cesión de un crédito de 500 pesetas, para carrocería, adaptándolo al servicio de incendios en los barrios musulmán e israelita.

Octavo. — Idem idem, de instalación de dos bocas de riego en la Plaza de Abastos importantes el presupuesto por administración 1.239,07 ptas.

Noveno. — Idem idem, de fijar un canon mensual de 2.000 pesetas a cada inquilino de las casas baratas, por consumo de agua.

Décimo. — Idem idem, de concesión de un crédito de 2.000 pesetas, para la continuación de las obras de construcción de una fuente completa, con su banco y pilar en el cementerio musulmán. (Puerta de Ceuta). Ruegos y preguntas.

DERECHO PENAL, ENJUICIAMIENTO CRIMINAL, LEGISLACION DE POLICIA, REDACCION DE DOCUMENTOS EN VIA JUDICIAL Y GUBERNATIVA, DACTILOSCOPIA, RETRATO HABLADO DE BERTILLON Y REGLAMENTOS Y DISPOSICIONES QUE SON NECESARIOS CONOCER A LOS ASPIRANTES AL CUERPO DE INVESTIGACION Y VIGILANCIA Y AGENTES AUXILIARES INTERINOS

por

Don Adolfo de la Calle Alonso, ex-Comisario General de Madrid, ex-Director de la Escuela de Policía y Comisario Jefe del Cuerpo de Investigación y Vigilancia; y don Justino Arenillas Caballero, Comisario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia y profesor de Idiomas.

Precio: DIEZ PESETAS.

Los pedidos, deben dirigirse a los autores: calle del General Queipo de Llano, núm. 16, segundo izquierda. — VALLADOLID.

Comité Económico Regional de Tetuán

El precio de la patata mientras otra cosa no se disponga, será el siguiente:

Al por mayor: 32 ptas. los 100 Kg.

Al detall: 0,40 ptas. el Kg.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que por ningún concepto abonen mayores cantidades de las fijadas denunciadas en este Comité los hechos que en tal sentido se produjeran.

Tetuán 24 de marzo de 1938. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL.

El Presidente, José Faura. Rubricado)

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una gallina que fué hallada en la vía pública.

Tetuán, a 22 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

El Vice-Presidente, L. Garriga.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

FAPOLO

Hoy 24 de Marzo del II Año Triunfal.

Continúa de 6 a 12.

La marca "Universal" presenta a Claudette Corbert en su máxima creación

IMITACION DE LA VIDA con Warren Wiccan, Rochete Hudson.

Un drama pleno de fondo emotivo. ¡Formidable!

IMITACION DE LA VIDA es una producción perfectamente dialogada en español.

Por el Ayuntamiento

La llegada del Alcalde don Fernando López Canti

En la mañana de ayer encontramos en la Alcaldía al titular de la misma don Fernando López Canti, quien regresó en el día de ayer, procedente de su viaje efectuado a distintas poblaciones de la España liberada.

Después de saludarlo cariñosamente, el informador conversó algunos momentos con nuestra primera autoridad municipal, que a decir por lo que nos cuenta viene entusiasmado de las atenciones recibidas en todas las ocasiones en que intervino.

Un saludo cariñoso del héroe del Alcázar, General Moscardó

Entre las buenas impresiones que nos trae nuestro Alcalde de su viaje figura la entrevista que efectuó con el héroe del Alcázar de Toledo, Excelentísimo señor General Moscardó, quien al visitarlo nuestro Alcalde en Zaragoza para recibirle en nombre del Ayuntamiento y del pueblo el homenaje de respeto y admiración que España entera le debe, escuchó de sus labios, después de agradecer efusivamente este saludo, las frases más lisonjeras para la ciudad de Ceuta, a la que, según dijo el ilustre General, quiere entrañablemente, encargando al señor López Canti que lo hiciera así públicamente enviando por su conducto un abrazo muy cariñoso para nuestra ciudad, en la que sería una de sus mayores satisfacciones volver a prestar sus relevantes servicios.

Visitas en la Alcaldía

Visitaron al señor Alcalde accidental señor Guillén, los directivos de la Federación Nacional de fútbol, señores Zama

Iloa y Riquelme quien estuvieron conversando con el señor Guillén sobre el arriendo del campo municipal de Deportes.

CERVANTES

Hoy día 24 de marzo de 1938. Continúa de 6 a 12.

DIA DE GRAN GALA

Radio Film presenta el estreno de la temporada 37-38 que tiene por título:

COMPANEROS INDOMITOS

estupenda producción del mismo género y estilo, que aquella otra gran película titulada "Se quita", si bien ahora los protagonistas son el perro Litching y el caballo Warrior, en vez de un ciervo y un puma.

COMPANEROS INDOMITOS

es una producción inolvidable enteramente original y sensacional, que se aparta por completo de todo lo que generalmente nos ofrece el cine. En el reparto figuran conocidos artistas, entre los que se destacan John Arledge, Louise Latimer y Moroni Olsen.

Muy pronto: Otros estrenos 37-38: "Miss Inocénita" por Jane Withers (la rival de Shirley Temple). "Locuras de estudiantes" por Betty Grable y Patsy Kelly. "Por nevadas sendas", con Rochelle Hudson.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

SECCION FEMENINA DE FLECHAS

Se avisa a todas las flechas de la Sección Femenina que hoy a las 2,30 tienen que encontrarse en el local de la calle Camoens para asistir a la función de cine del Teatro Cervantes, se advierte que únicamente las que vayan formadas tendrán acceso al salón.

Ceuta 24-3-38. — II Año Triunfal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

La Delegada local.

DELEGACION LOCAL DE AUXILIO AL COMBATIENTE

A petición de su Director fué enviada lana a la Cantina Escolar de San Amaro para confeccionar jerseys para el frente. Hemos recibido hace unos días 24 jerseys perfectamente hechos por las alumnas de la Maternal, del primero, segundo y tercer grado. Estos jerseys modelo de aplicación de las alumnas llevan cada uno una medalla y algunos unas cintas con los gloriosos colores de la Bandera Nacional. Según nos dijo la maestra que hizo la entrega, camarada Rosario Torres, la cinta necesaria fué comprada con dinero recaudado entre las pequeñas alumnas que quisieron ofrecer algo suyo a los hermanos que luchan en el frente para que gocen de una España Grande. Nos complacemos en hacer público nuestro agradecimiento al director, don Pedro del Corral, que acogió con entusiasmo nuestra petición de enviar regularmente lana y costura a la escuela de su acertada dirección. ¡Arriba España!

Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

La Delegada.

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS JONS

Orden del Sector de Milicias del día 23 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de cuartel, suboficial D. José Piñero Gavarrón.

Imaginaría: suboficial don Salvador Mares Romero.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno: tercera falange completa.

Imaginaría: cuarta Falange.

Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadraza: octava falange.

CUMPLIMIENTO PASCUAL DE LAS JUVENTUDES DE F. E. T. Y DE LAS JONS.

"Nuestro movimiento incorpora el sentido católico, de gloriosa tradición y predominante en España, a la reconstrucción nacional". Esto dice el punto número 25 de nuestro credo. Credo que puede considerarse como testamento del ausente. Nosotros sus herederos sabremos cumplir fielmente ese testamento, porque así nos lo exige la camisa azul que vestimos; porque así nos lo exige España y el Caudillo que ha sabido moldear lo que el testador nos leyó.

Como cada cláusula tiene su lugar y su hora, llegó el momento de cumplir con los preceptos de la tradición a que se refiere el punto número 25 y las Juventudes de la nueva España acuden al Templo a cumplir con el precepto Pascual purificando su conciencia con la confesión y fortaleciendo su espíritu con el manjar de los manjares. De este modo nos dan ejemplo a nosotros los que por alejarnos de nuestros deberes de católicos por avergonzarnos o por ser indiferentes a los manejos de los enemigos de la Religión y de la Patria dimos lugar a la triste tragedia por que atraviesa nuestra querida España.

Otra hubiera sido la suerte

res de la Bandera Nacional. Según nos dijo la maestra que hizo la entrega, camarada Rosario Torres, la cinta necesaria fué comprada con dinero recaudado entre las pequeñas alumnas que quisieron ofrecer algo suyo a los hermanos que luchan en el frente para que gocen de una España Grande. Nos complacemos en hacer público nuestro agradecimiento al director, don Pedro del Corral, que acogió con entusiasmo nuestra petición de enviar regularmente lana y costura a la escuela de su acertada dirección. ¡Arriba España!

Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

La Delegada.

SECTOR DE CEUTA

Orden del Sector de Milicias del día 23 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de cuartel, suboficial D. José Piñero Gavarrón.

Imaginaría: suboficial don Salvador Mares Romero.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno: tercera falange completa.

Imaginaría: cuarta Falange.

Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadraza: octava falange.

CUMPLIMIENTO PASCUAL DE LAS JUVENTUDES DE F. E. T. Y DE LAS JONS.

"Nuestro movimiento incorpora el sentido católico, de gloriosa tradición y predominante en España, a la reconstrucción nacional". Esto dice el punto número 25 de nuestro credo. Credo que puede considerarse como testamento del ausente. Nosotros sus herederos sabremos cumplir fielmente ese testamento, porque así nos lo exige la camisa azul que vestimos; porque así nos lo exige España y el Caudillo que ha sabido moldear lo que el testador nos leyó.

Como cada cláusula tiene su lugar y su hora, llegó el momento de cumplir con los preceptos de la tradición a que se refiere el punto número 25 y las Juventudes de la nueva España acuden al Templo a cumplir con el precepto Pascual purificando su conciencia con la confesión y fortaleciendo su espíritu con el manjar de los manjares. De este modo nos dan ejemplo a nosotros los que por alejarnos de nuestros deberes de católicos por avergonzarnos o por ser indiferentes a los manejos de los enemigos de la Religión y de la Patria dimos lugar a la triste tragedia por que atraviesa nuestra querida España.

Otra hubiera sido la suerte

DELEGACION LOCAL DE AUXILIO AL COMBATIENTE

A petición de su Director fué enviada lana a la Cantina Escolar de San Amaro para confeccionar jerseys para el frente. Hemos recibido hace unos días 24 jerseys perfectamente hechos por las alumnas de la Maternal, del primero, segundo y tercer grado. Estos jerseys modelo de aplicación de las alumnas llevan cada uno una medalla y algunos unas cintas con los gloriosos colores de la Bandera Nacional. Según nos dijo la maestra que hizo la entrega, camarada Rosario Torres, la cinta necesaria fué comprada con dinero recaudado entre las pequeñas alumnas que quisieron ofrecer algo suyo a los hermanos que luchan en el frente para que gocen de una España Grande. Nos complacemos en hacer público nuestro agradecimiento al director, don Pedro del Corral, que acogió con entusiasmo nuestra petición de enviar regularmente lana y costura a la escuela de su acertada dirección. ¡Arriba España!

Ceuta, 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

La Delegada.

Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIMERO DE MARZO DE 1938 (II AÑO TRIUNFAL) PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALLE.

- Acete de oliva, corriente, litro, 2'35 Ptas.
 - Idem de idem, refinado, litro, 2'50 Ptas.
 - Alcohol de 96°, litro, 2'50
 - Alubias corrientes Gallegas, kilo, 1'65 Ptas.
 - Idem andaluzas, kilo, de 1'55 a 1'95 Ptas.
 - Idem mallorquinas, kilo, de 1'50 a 1'80 Ptas.
 - Idem del Barco, kilo, 1'95 Ptas.
 - Arroz, de Egipto, kilo, 1'55 Ptas.
 - Idem del Lukus, clase O. O., kilo 1'50 Ptas.
 - Idem idem idem, clase O, kilo, 1'60 Ptas.
 - Azúcar granulada y de terrón, kilo, 1'45 Ptas.
 - Café tostado "Brasil", kilo, 4'75 Ptas.
 - Idem idem "Ambriz", kilo, 5'20
 - Idem idem "Ambois", kilo, 5'80.
 - Idem idem "Puerto Rico", "Caracolílo y "Santos", kilo, 6'55.
 - Carnes conservadas (lata de 1/2 kilo), lata, 2'00 Ptas.
 - Cebada, kilo 0'75.
 - Garbanzos, kilo, de 1'40 a 2'50 Ptas.
 - Guisantes, kilo, 1'70 Ptas.
 - Habas corrientes, kilo, de 0'80 a 0'90 Ptas.
 - Idem superiores, kilo, 1'00 Ptas.
 - Harina, kilo, 0'85 Ptas.
 - Jabón verde, kilo, 1'80 Ptas.
 - Idem blanco, kilo, 1'90 Ptas.
 - Idem amarillo, kilo, 1'90 Ptas.
 - Idem marca "Beceiro", kilo 2'45 Ptas.
 - Idem pinta azul, de la Península, kilo 2'55 Ptas.
 - Idem idem de Ceuta, kilo, 2'40 Ptas.
 - Lentejas, kilo, de 1'40 a 1'85 Ptas.
 - Manteca blanca de cerdo, kilo, de 5'00 a 6'00 Ptas.
 - Sal, kilo 0'20 Ptas.
 - Té verde "Suari", kilo, 8'50 Ptas.
 - Té verde "Deux Palmiers", kilo, 14'00 Ptas.
 - Trigo, kilo, 0'80 Ptas.
 - Velas del Barco, Paquete, 1'40 Ptas.
 - Idem Lunacera (400 gramos), paquete, 1'20 Ptas.
- PAN**
- Pan de flama o de miga blanda en piezas de 1 kilogramo, kilo 0'75 Ptas.
 - Pan de familia o de miga compacta y dura, en piezas de 1 kilogramo o en dos de 0'500 kilogramos, kilo, 0'80 Ptas.
 - Pan de idem idem. Pieza de 0'500 kilogramos, 0'40 Ptas.
 - Pan de LUJO ESPAÑOL, dos piezas de 0'450 kilogramos o cuatro de 0'225 kilogramos 0'85 Ptas.



El trabajo de la casa

produce un cansancio mucho más intenso que el que los hombres se figuran, agravado en muchos casos con dolores de cabeza, dolencia que padecen las señoras con frecuencia. Menos mal que la mujer prevenida conoce el remedio y tiene siempre a su alcance unas tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

"VICTORIA". Agencia de Publicidad, Sevilla.



GEMELOS ZEISS

AGENCIA OFICIAL

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE

ANIS MACHO

BOMBITA

(DULCE AROMATIZADO)

Se impone por su calidad!!!

RUTE

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

CEUTA

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de África, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

Bar Jandilla

Plaza Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

COMERCIALES INDUSTRIALES

¡CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. — Teléfono 8-6-3

Cooperativa Transportes de Marruecos

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.

PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS

Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA"

Teléfono, 196

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR. CEUTANOS NACIONALES.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, romando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTADORE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Arpa, Aduana 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD. Ante, 1. — EN GIBRAL: Don José María, Calle Real 43. — EN RIO MARTIN: Calle Real 43.

CRONICA DE LA GUERRA

El mal tiempo no ha sido obstáculo para las operaciones y nuestros soldados han demostrado su gran superioridad sobre el enemigo

Una vez más se muestra el enemigo desconcertado e incapaz de resistir. - Han comenzado las deserciones en las filas rojas y milicianos desengañados se acogen a nuestras banderas

HA COMENZADO EL AVANCE

Frente de Aragón. — Nerviosismo y pontificalidad en los primeros momentos. El tiempo se presenta inseguro y con tendencia a la amenaza. Pasan las primeras horas, son cerca de las diez y la capucha teñida de plomo obscuro que se sepulta en las montañas no se levanta. El viento arranca con violencia la tierra que es como un reboso de las trincheras y apedrea con ella los rostros y ciega los ojos. Luego la pertinencia de una lluvia menuda y fría que parece retrotraernos a las primeras cruzadas del invierno. ¿Para eso habremos madrugado, señor? Porque mucho antes de las cuatro de la madrugada ya estamos recorriendo las carreteras buscando acomodo para seguir sin perder incidentes a la ofensiva a la que se han lanzado nuestras fuerzas y digo que se han lanzado por que después de media noche empezé la ascensión de nuestros batallones a Sierra Caballera, con altitudes de más de 1.300 metros, que la recorren y la limpian nuestros muchachos rechazando, con dureza, los intentos de resistencia que se le oponen, en colaboración con los batallones que se despliegan por el llano.

El mal tiempo no lleva trazas de levantarse. Las pistas son masas arrollosas de las que salen dispersados los coches, así que se pulsa con alguna prisa el acelerador. Los caminos son tafosos, que hay que recorrer, se tienen que pisar con precaución, porque el barro adherido a las suelas actúa como patines.

Cuando estamos convencidos de que habrá que esperar un día más a que cese la disputa entre nuestros batallones que el día que viene que calma la sed de los campos y las duras exigencias, que impone la guerra, nos sorprenden los primeros cañonazos de nuestras baterías que rectifican el tiro dispuestos los artilleros a machacar las posiciones enemigas. En las que se ve a sus guardianes ir y venir, como en zozobra y recelo, vigilantes.

Acudo unos momentos a saludar a nuestros jefes e indago: Pero, ¿con este tiempo vamos a ir de frente al enemigo? Avanza si hay visibilidad y la acción de la artillería y los pilotos ha de ser tan laboriosa como venosa.

— ¿Por qué no? — me replica el Coronel. Es el mismo Jefe de Estado Mayor el que da orden de que rompan fuego todas las baterías. Al mismo tiempo aparecen nuestras primeras escuadrillas de caza y bombardeo. La sierra está cubierta de neblina y niebla. Apenas si se destacan las fortificaciones rojías, como si el cielo quisiera aunar nuestros deseos con los que quieren que los campos reverdezcan, para que los graneros se llenen.

PREPARACION ARTILLERIA Y ASALTO

La preparación de los artilleros es minuciosa. Dura, apremiada, tres horas, aunque la cortina protectora de la infantería irá siempre delante de ésta para preservarla de cualquier reacción o sorpresa enemiga. Se extiende el fuego desde la zona que parece que va a ser de nuestras posiciones, que en este sector defienden la última avanzada de Huesca, expansionándose por Valdecabritos y los Cuatrocuartos hacia Fuentes y Las Canteras desde cuyas alturas los revolucionarios dominan la carretera de la capital que constituye la primera fase de nuestros objetivos.

Los artilleros ponen en disposición los núcleos rebeldes que se perfilan en las crestas. Los aparatos de bombardeo se empujan con la misma agilidad que los cazas y descienden, como estos, para conseguir a poca altura los resultados que persiguen. Las máquinas de los voluntarios riegan todo el sector comprendido entre las alturas y el valle, desde el que se remontan como escalones las líneas de trincheras circundadas de alambradas desubriendose por el blanco resplandor de una tenue gasa los nidos en los que acechan emboscadas las ametralladoras enemigas, que empujadas estratégicamente intentan cortar la ascensión y el flanco de los batallones que los batallones del Quinto Cherno de Ejército envuelven rápidamente.

Se comienza a desbordar el empuje de las unidades, que en el campo no existen las privaciones que invariablemente soportan los pueblos sometidos a una guerra tan larga y cruenta. Interrogado sobre la situación militar de España, se expresaron los siguientes datos: Los rojos no quisieron oponer gran resistencia. El Comandante de las fuerzas enemigas, un cabo de la escala de reserva y el Comisario político huyeron a la desbandada sin preocuparse de los que les quisieran seguir. Dejando en libertad a la gente para que hicieran lo que les conviniera y si ellos no se atrevieron a seguir el ejemplo de los primeros soldados del Ejército revolucionario que se presentaron a nuestros soldados con los brazos en alto y unos pañuelos sucios que querían ser blancos, como banderas, es porque hace dos días fueron fusilados cuatro muchachos, que se creyó que iban a desertar porque se le alejaron de las líneas rojas a buscar leña. Los prisioneros que se presentan son tres catalanes y un almeriense. Luego lo harán muchos más y otros tendrán que someterse porque la retirada les fué cortada sin que se dieran cuenta. Nuestros batallones se incautaron de las tres primeras ametralladoras rojas que sus tres servidores se vieron obligados a abandonar. Por el llano se ven avanzando nuestras banderas a una velocidad que en escasos minutos vemos llegar a la cima de la sierra y extiéndese por ésta sin tiempo siquiera de que llegue a los artilleros la orden de que cese el fuego, porque el avance no puede hacerse con más rapidez ni tecnicismo. Hay que esperar a que las baterías rectifiquen y alargue el tiro, que ahora barre las laderas que van a la avanzada sobre las que se asoman nuestras unidades, para que éstas puedan continuar su rápida carrera, expurgando del territorio las formidables cons-

trucciones que tuvo tiempo de hacer en 15 meses de dominación, a todo lo largo de la cordillera.

EL FRENTE ENEMIGO ESTA ROTO

Al posesionarse nuestras fuerzas del macizo montañoso conocido por Valdecabritos el frente enemigo puede considerarse roto. Ahora ya no será posible contener a nuestros muchachos. Minutos más tarde presume con arrogancia nuestra bandera en el baluarte que los revolucionarios hicieron en la altura llamada Cuatrocuartos y desde aquí se produce el asalto al último de los reducidos en aquella línea que es como un balcón que se asoma y domina a Huesca. No hay enemigo. El que intentó resistir fué deshecho, sin temple ni decisión para superar la moral de nuestras fuerzas.

Además, los rojos carecían de elementos de choque y los que emplearon fueron pocos y a distancia, para evitar que cayesen en nuestro poder. Si nuestras fuerzas no tuviesen que maniobrar con una referencia común, ayer unas y otras después de cubiertos sus objetivos habrían podido llegar muy lejos, porque se comprobaba nuestra superioridad en todos los terrenos y el deseo de los milicianos de que se les diera alcance. Están cansados de la guerra y por su parte desean que termine cuanto antes. Lo primero que nos piden los voluntarios es cigarrillos y se pasan líneas de generosidad con que se les ofrecen. Y su estupor más gran-

de es que se les reciba con cordialidad con que se les atiende cuando ellos esperaban ser destrozados a machetazos. Lo dicen con toda sinceridad. Son los efectos de la propaganda rusa: "Si nuestros compañeros viesen cómo nos recibimos pronto quedarían en cuadro los batallones rojos, en los que apenas si hay voluntarios". La escasez se comprueba en los que llegan. A los últimos quintos movilizados se les ha obligado a que se presenten vestidos, aunque sea de pañano, por su cuenta, con una muda de repuesto y además con el plato, la cuchara y el depósito para el agua o el vino, porque la intendencia republicana ya no les puede abastecer.

LA CARRETERA DE HUESCA, LIBERADA

Vemos a las unidades de la 53 que después de dominado el castillo Mascariello saltan hacia Fuentes para dominar las Canteras, en donde está el mayor foco de resistencia enemiga. Se trata de liberar la carretera de Huesca, que era el mango de una sartén batido a lado y lado por el enemigo. Las fuerzas del Quinto Cuerpo han hecho saltar definitivamente todos los obstáculos y espero que hoy la comunicación de Zaragoza con Huesca por la carretera general se consiga sin que nadie lo estorbe, porque sólo los revolucionarios que se parapetaban en el camento lo habrían podido hacer hecho y no es presumible que hayan cometido la torpeza de esperar a que lleguemos a buscarles.

Fernando Ors

Otras informaciones

LOS ROJOS PRESIONAN POR MEDIO DE FRANCIA PARA QUE NO SE REALICE LA RETIRADA DE LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS

Londres, 23. — Se dice que por conducto francés los rojos tratan de presionar para que no se lleve a cabo la retirada de los voluntarios extranjeros, porque después de sus recientes

desastres en el frente de Aragón, la retirada de los internacionales que combaten en sus filas supondría el derrumbamiento completo y definitivo de su Ejército.

Importantes declaraciones del representante de Portugal en España

El territorio del Caudillo posee una economía perfectamente equilibrada

Lisboa, 23. — El representante de Portugal en la España nacional doctor Pereira, que actualmente se encuentra en Lisboa, ha hecho unas interesantes declaraciones al correspondiente de la Agencia española Dux.

Al hablarle el periodista de la gestión que realizaba el diplomático en España, éste se expresó en los siguientes términos: — Si esperaba mucho del patriotismo del pueblo español y de sus condiciones naturales de resistencia, debo reconocer que la batalla en el orden económico es pareja a la que se libra en las líneas de fuego, y con esto, lo digo todo.

Nadie que tenga conciencia de lo que son los problemas económicos y financieros puede dejar de apreciar el esfuerzo realizado, considerando las condiciones verdaderamente trágicas en que los nacionales se encontraban al principio de la guerra o sea, que no tenían oro ni ninguna industria en su poder, y que tenían que habilitar a todo trance recursos para atender a las necesidades de compra en el extranjero.

Hoy — agregó — posee la España nacional una economía absolutamente equilibrada y por lo que he visto, lo mismo en las ciudades que en el campo no existen las privaciones que invariablemente soportan los pueblos sometidos a una guerra tan larga y cruenta. Interrogado sobre la situación militar de España, se expresaron los siguientes datos:

RADIO TOULOUSE DA CUENTA DEL FORMIDABLE AVANCE DE LOS NACIONALES EN EL SECTOR DE HUESCA

Toulouse, 23. — La emisora local daba anoche la siguiente noticia:

"Sobre el sector de Huesca las tropas nacionalistas han iniciado hoy la segunda fase de su ofensiva sobre Cataluña. A las siete de la mañana se inició la operación con un terribilísimo artillero por parte de los nacionales, que a media mañana habían roto todo el frente enemigo, y a las tres de la tarde ocupaban el pueblo de Lierta. La artillería y la aviación nacionales han bombardeado a placer las posiciones enemigas, así en el solo avance de cigarrillos y se pasan líneas de generosidad con que se les ofrecen. Y su estupor más gran-

EL GOBIERNO DANES SE PROPONE ENVIAR UN REPRESENTANTE OFICIAL CERCA DEL GOBIERNO DEL GENERALISIMO FRANCO

Copenhague, 23. — El Gobierno danés estudia la cuestión de enviar un representante oficial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco. Se espera la llegada de los representantes de

Copenhague, 23. — El Gobierno danés estudia la cuestión de enviar un representante oficial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco. Se espera la llegada de los representantes de

Copenhague, 23. — El Gobierno danés estudia la cuestión de enviar un representante oficial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco. Se espera la llegada de los representantes de

LA CAMPAÑA DE PROPAGANDA ANTE EL PLEBISCITO ALEMÁN

Berlín, 23. — El doctor Goebels, Ministro de Propaganda del Reich inauguró anoche la campaña electoral anunciando un discurso en el Palacio de los Deportes, al que asistieron muchos miles de personas.

Dijo que una nación de setenta y cinco millones de alemanes estará presente el día 10 de Abril bajo el santo y seña de un pueblo, un Estado, un Führer.

EN BROMA

Y EN SERIO

¡Bien por las tropas de Franco que al haber roto ese frente de Huesca tan de repente, ofrecerán paso franco de la España Nacional hacia tierras catalanas, donde mujeres hispanas paso a Franco piden ya!

¡Pobre Gobierno Negrín-Compañía: "triste armazón que diría mejor de hueso y serrín!" Es "Consejo permanente de estos "ases" de la tierra proseguir siempre la guerra, pero ellos lejos del frente.

Y como hombres de "pechuga" conformes han acordado tener muy bien preparado un avión, marca "Fuga". Son gentes muy prevenidas en la exquisita opinión de que "un hombre vale dos", contando con las huidas.

En cuanto que oigan tronar a diez leguas la descarga, al avión con su "carga", y ¡qué bonito! a volar. Para asistir al entierro de doña No-Intervención que vive en calle Estación, alias: "Paso libre al hierro".

Aunque la fuga es sentida por los que en ella "se dan e libote" y no por el mar, ¡Que venga pronto la huida!

Angelín.

Adquisición de más de 3.000 vagones y otro material ferroviario

Continuación del plan para construir locomotoras

Burgos, 21. — El Boletín Oficial del Estado publica el siguiente decreto del ministerio de Obras públicas:

Artículo primero. — Se autoriza el ministro para la adquisición por gestión directa del siguiente material ferroviario: 3.000 vagones de diferentes tipos, 120 coches de distintas clases y 30 furgones, con un presupuesto máximo de 74 millones de pesetas; renovación de ejes, con el de cuatro millones y medio de pesetas; continuación del plan de construcción de locomotoras, aprobado por decreto de 15 de julio de 1934, de acuerdo con el contrato vigente, que importa 60 millones de pesetas a abonar en seis anualidades; material metálico fijo de vía para una longitud de 290 kilómetros, con un presupuesto máximo de veinte millones de pesetas. Para el pago de este material se dispone como sigue: en el año 1938 15 millones de pesetas para vagones, coches y furgones; siete millones para locomotoras, tres para la renovación de ejes y seis para el material metálico fijo de vía. En los años próximos a la anualidad máxima para el pago de esta adquisición será de 22 millones para vagones, coches y furgones, diez para locomotoras, uno y medio para renovación de ejes y diez millones para el material metálico fijo de vía, hasta extinguir el coste total de estas adquisiciones, dentro del importe máximo fijado en los párrafos anteriores.

Artículo segundo. — Se habilitarán por el Estado los recursos económicos necesarios para el pago de estas anualidades, una vez que haya sido aprobada la nota de la adquisición del material de referencia, figurando esta cantidad como anticipo efectuado por aquél a las compañías de ferrocarriles, hasta el momento en que un régimen definitivo establezca las relaciones entre ambos.

Artículo tercero. — Por el ministro de Industria y Comercio se hará la gestión para realizar estas construcciones, bajo la inspección del personal del ministerio de Obras públicas, en combinación con las necesidades militares.

Dado en Burgos a 12 de marzo de 1938. — El Año triunfal. Francisco Franco. — El ministro de Obras públicas. — Alfonso Peña.

VUELOS EXPERIMENTALES PARA UNA LINEA AEREA ITALIA-ARGENTINA

Buenos Aires, 23. — Se están realizando vuelos experimentales para el establecimiento de una línea aérea entre Italia y la Argentina, con escala en otros varios países sudamericanos. Un avión de la compañía Ala Lictoria ha efectuado el trayecto de cuatro mil doscientos kilómetros en doce horas de vuelo y en magníficas condiciones de regularidad pese a las adversas condiciones atmosféricas.

EN HOMENAJE A LAS FUERZAS LIBERTADORAS DE LOS PUEBLOS ARAGONESES

Zaragoza, 23. — La Diputación zaragozana, por iniciativa de su presidente señor Allue Salvador, prepara un grandioso homenaje a las fuerzas nacionales que han liberado recientemente numerosos pueblos aragoneses.

EN HOMENAJE A LAS FUERZAS LIBERTADORAS DE LOS PUEBLOS ARAGONESES

Zaragoza, 23. — La Diputación zaragozana, por iniciativa de su presidente señor Allue Salvador, prepara un grandioso homenaje a las fuerzas nacionales que han liberado recientemente numerosos pueblos aragoneses.

Realización

La tienda de enajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

Doctor P. González-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

Documento Nacional

PRIMER AÑO TRIUNFAL

FOTOGRAFIAS DE DOLOR Y DE VICTORIA
GRAFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUERRERO Y ECONOMICO
EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO, MARINA Y AVIACION
PRUEBAS INAPARELABLES DE LA RAZON Y DE LA HONRA DE ESPAÑA

Próxima inauguración en Ceuta

S. E. P. Y P. -- CEUTA

Dinamarca en España para última del acuerdo. Esta medida ha sido pedida también en el parlamento danés.

LOS EXCOMBATIENTES FRANCESES RECLAMAN LA CONSTITUCION DE UN GOBIERNO NACIONAL

París, 23. — La Confederación nacional de ex-combatientes y mutilados de la guerra de nuncia en un comunicado la importancia del Gobierno actual para hacer frente a la situación social y económica de Francia y reclama la formación del Gobierno nacional que dé sima a ambos problemas.

JORGE I DE INGLATERRA RECIBE A HOOVER

Londres, 23. — El ex-presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, ha sido recibido esta mañana por el rey Jorge VI en el Palacio de Bugbyinghan, durante la entrevista media hora.

Otras de las audiencias que ha concedido esta mañana el rey de Inglaterra ha sido al ministro británico en Viena, que acaba de llegar de Austria.

EL EMBAJADOR DE WASHINGTON PIDE QUE SE LES VENDAN ARMAS

Washington, 23. — El embajador del Gobierno rojo ha visitado al secretario de Estado yanqui, señor Hull, para pedir que los Estados Unidos rectifiquen la ley de neutralidad y se les venda armamento a los marxistas españoles.

LOS SENADORES INSISTEN EN QUE FRANCIA DEBE OBSERVAR LA MAS ABSOLUTA NEUTRALIDAD EN LA GUERRA DE ESPAÑA

París, 23. — Paul Boncour, ministro de Relaciones Exteriores de Francia, informó hoy sobre política internacional y en particular sobre la guerra de España ante la Comisión del Senado.

Se sabe que la semana pasada numerosos senadores pidieron que Francia observase la más absoluta neutralidad en la guerra española y hoy de nuevo los senadores han requerido a Paul Boncour para que la No Intervención sea un hecho real.

EN FRANCIA SE SIGUE CON VIVO INTERES LA POLITICA INGLESA Y LAS RELACIONES ANGLO-ITALIANAS

París, 23. — Los deliberaciones del Consejo de ministros inglés y las conversaciones sostenidas por Lord Halifax con el Conde Grandi, se siguen con extraordinaria expectación en los círculos políticos franceses. Los rumores de disensiones en el Gobierno inglés han quedado plenamente desmentidos. Por otra parte merece gran atención la negativa dada por el Gobierno británico al de la U. R. S. S. que pretendía la ce-

120.000 empleados, acusados de fraude

Moscú, 23. — El periódico oficioso "Pravda" comenta los repetidos desórdenes que se registran desde algún tiempo a esta parte, en la Administración comercial de Rusia.

Acusa de todo ello a los antiguos Comisarios, que provocaron desórdenes en los grandes centros de distribución de Leningrado y otras localidades con un alza artificial en los precios.

En los últimos meses han sido acusados de fraude, ciento veinte mil empleados en Almacenes municipales, lo que supone un diez por ciento del personal dedicado a estos servicios.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las cuatro de la madrugada

VINO DE LA RAZA
Oloroso Viejísimo
Especialidad de la Casa
PEDRO DOMECQ Y C.
JEREZ
Agencia DELGADO DE SIACRO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones